

maison des associations  
61 av Doumer - 17200 Royan  
ldhpaysroyannais@orange.fr  
site : ldh-france.org/section/royan

## Communiqué de presse : "Changer l'Europe ? Pourquoi pas !" vendredi 16 mai, à l'auditorium de lycée Cordouan (Royan), à 19h.

### Une rencontre sur l'avenir européen

« C'est la faute à l'Europe ! », ces quelques mots trop fréquemment entendus à tous propos, il faut leur mettre un sens. Parfois elle a bon dos l'Europe, alors que, comme souvent, il nous appartient à nous, citoyens, de la façonner par nos dialogues, par notre réflexion, par nos votes. Ou comment passer de « no future » à « nos futurs ».

À quelques jours des élections européennes (dimanche 25 mai), il nous a donc semblé important, à la Ligue des Droits de l'Homme du pays royannais, de consacrer une soirée de réflexion sur ce sujet et donner ainsi à chacun l'occasion de mieux savoir pourquoi voter. Une soirée pour se poser des questions donc : Existe-t-il une Europe sociale ? Quel fédéralisme pour l'Europe ? L'Europe fiscale ? Politique d'austérité ou relance ? L'indépendance de la Banque centrale européenne ? Comment remettre au cœur de l'Europe plus de démocratie ? L'enjeu des élections à venir ?...

La soirée se déroulera en deux temps, un dialogue avec nos deux invités, suivi des questions de la salle.

### Les intervenants

**Catherine Mathieu** est économiste au département analyse et prévision de l'OCDE (Observatoire français des conjonctures économiques). Elle est également présidente d'EUROFRAME, réseau d'instituts économiques, et présidente du groupe de travail « Perspectives à long terme et changements de structure » de l'AIECE (Association d'instituts européens de conjoncture économique). Ses domaines de recherche portent sur les économies européennes : politiques macroéconomiques, policy-mix, questions sociales, prévisions macro-économiques. Elle est co-auteur des chapitres consacrés à l'Europe sociale et fiscale du livre « Changer l'Europe » (éditions Les Liens qui Libèrent).



**David Cayla**, est Docteur en économie et maître de conférence à l'université d'Angers, chercheur au GRANEM (Groupe de recherche angevin en économie et management).



### Les « Économistes atterrés »

Catherine Mathieu et David Cayla font partie du mouvement des « économistes atterrés », qui réunit quelques centaines d'économistes dans le monde aujourd'hui, et propose une réflexion nouvelle et ouverte sur l'Europe. Ces économistes, "atterrés" par la soumission des politiques économiques actuelles aux exigences des marchés financiers, veulent éclairer le débat public sur la nécessité d'une autre politique économique brisant la domination des marchés financiers, permettant la création d'emplois de qualité, favorisant la cohésion sociale et le plein emploi, répondant aux nécessités de la crise écologique, de la crise tout court et des doutes qui vont avec.

Dans leur dernier livre, « **Changer L'Europe** » (éditions Les Liens qui Libèrent), les « atterrés » formulent un ensemble de propositions novatrices pour remettre l'Europe sur pieds. Ils développent et confrontent ainsi les multiples solutions qui s'offrent aux Européens dans des domaines aussi essentiels que l'emploi, la fiscalité, la transition écologique, la politique industrielle, le rôle des banques, l'égalité hommes-femmes, la réforme de la Banque centrale européenne, l'euro ou encore le fédéralisme...

### **Contacts**

Hervé Rolland / 05 46 22 78 30  
Emmanuelle Stroesser / 06 12 44 87 17